



CONSEIL D'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JEAN JAURÈS DU VENDREDI 15 JUIN 2018



Présents : Éducation nationale : M. Mmes BADAoui, BOIS, DOUEZ, GUÉRIN, LAMBALIEU, MARCHAND, MARGATÉ, MELOT, VAN HOOLANDT, WOLFF.
M. Mmes BOSC ESCUDERO, DORMEGNY, MAITRIAS, PUENTEDURA, SARAouIH, VIOLET excusés

Éducation nationale, inspectrice : Mme GRAZIUZO, excusée.

D.D.E.N : Mme GIRARD excusée

Mairie de Sartrouville : Mme MONEYRON

Représentants de parents : A.P.I. : M. M. ALFONSI, BIDOIS, COQUEL, MARTIN, SIDHOM, STRALE

F.C.P.E. : M.M. ABDOUCHE , DESCROIX, LOUREIRO, PITOU.

Mmes WOLFF et BOIS, secrétaires de séance

1 - Départs/ Arrivées

Pour l'année 2018-2019, Mme BOSC-ESCUDERO n'assurera plus de quart temps sur l'école. Nous lui souhaitons bonne chance dans son nouveau poste dans une autre école. Mme MARGATE nous quittera aussi pour un nouveau poste. Bonne continuation.

Malheureusement, Mme PUENTEDURA, coordinatrice ULIS, très appréciée de ses élèves nous quitte également pour un autre poste ULIS. Nous lui souhaitons bonne chance également dans son nouveau poste. Elle sera remplacée par une autre professeure coordinatrice ULIS, Mme Aurélie DAUGER à qui nous souhaitons la bienvenue au sein de l'équipe.

Mme SAHRAoui, enseignante chargée de l'aide rééducation qui s'est occupée de 9 de nos CP et de la liaison GS/CP, ne reste pas non plus sur l'école et nous lui souhaitons bonne chance dans ses nouvelles fonctions.

Sinon, tous les enseignants actuels restent sur l'école.

Nous attendons toujours les nominations de nouveaux collègues sur les anciens postes du RASED (Le Réseau d'Aides Spécialisées aux Élèves en Difficultés).

Normalement les postes d'enseignant chargé de l'aide pédagogique et d'enseignant chargé de l'aide rééducation sont pourvus, mais aucune nouvelle sur le poste de psychologue scolaire. Nous nous inquiétons de l'absence de nomination de psychologue scolaire malgré la présence d'une ULIS dans l'école qui nécessite un suivi particulier.

2 - Prévisions effectifs :

À l'heure actuelle, nous avons 314 élèves dans l'école, dont 12 élèves dans le dispositif ULIS.

57 élèves de CM2 sortent de l'école pour aller en 6ème ainsi que 1 ULIS soit 58 élèves.
2 élèves de CP quittent l'école (demandes de radiation).

Cette année, le nombre d'inscriptions a été en forte croissance, ce qui nous donne comme effectifs :

70 CP entrants dans l'école (63 l'année dernière).

1 CE1, 5 CE2, 3 CM1 ET 2 CM2 soit 11 nouveaux entrants

Nous n'avons pas de nouvelles sur les arrivées ULIS, mais 1 nouvel élève devrait être désigné.

Voici les effectifs prévisionnels :

EFFECTIFS PRÉVISIONNELS	
CP	70
CE1	59
CE2	64
CM1	73
CM2	56
ULIS	12
EFFECTIFS	334

Ces effectifs peuvent bien entendu être appelés à évoluer, plutôt dans le sens d'une progression d'effectifs.

En Conseil des Maîtres, nous avons décidé de deux répartitions possibles, l'une sans ouverture de classe, l'autre avec ouverture de classe. Vous trouverez tous les éléments dans les tableaux ci-dessous (tableaux à distribuer).

Comme vous pourrez le constater, la structure de l'école sans ouverture de classe donnera des classes à effectifs très chargés - d'autant plus avec les inclusions en ULIS avec deux double-niveaux.

Le seuil d'ouverture est 342, en comptant les ULIS. L'ensemble de l'équipe pédagogique a écrit au Directeur académique pour demander une ouverture de classe, nécessaire du fait de la progression des inscriptions cette année (+ 21 élèves) et de la particularité de l'école avec les inclusions des élèves d'ULIS et le Directeur de l'école a informé très précisément des effectifs en forte progression l'Inspectrice départementale avec vœu d'ouverture.

STRUCTURE ÉCOLE SANS OUVERTURE	
CP A	26
CP B	26
CP/CE1	18+6
CE1 A	27 + 1 enfant à besoins particuliers avec AVS + 1 ULIS en inclusion
CE1 B	26 + 1 enfant à besoins particuliers avec AVS + 2 ULIS
CE2/CM1	7+17
CE2 A	29 + 2 ULIS en inclusion
CE2 B	28 + 2 ULIS en inclusion
CM1 A	27 + 1 enfant à besoins particuliers avec AVS + 2 ULIS en inclusion
CM1 B	29 + 1 ULIS en inclusion
CM2 A	28 + 1 enfant à besoins particuliers avec AVS
CM2 B	27 +1 enfant à besoins particuliers avec AVS + 1 ULIS en inclusion
ULIS	11+1 entrant à inclure

STRUCTURE ÉCOLE AVEC OUVERTURE	
CP A	24
CP B	23
CP C	23
CE1 A	25 + 1 enfant à besoins particuliers avec AVS + 1 ULIS en inclusion
CE1 B	24 + 1 enfant à besoins particuliers avec AVS + 2 ULIS
CE1/CE2	10+10
CE2 A	27 + 2 ULIS en inclusion
CE2 B	27 + 2 ULIS en inclusion
CM1 A	23+ 1 enfant à besoins particuliers avec AVS + 1 ULIS en inclusion
CM1 B	25 + 1 ULIS en inclusion
CM1	25 + 1 ULIS en inclusion
CM2 A	28 + 1 enfant à besoins particuliers avec AVS
CM2 B	27 +1 enfant à besoins particuliers avec AVS + 1 ULIS en inclusion
ULIS	11+1 entrant à inclure

3 - STAGE DE REUSSITE: Sur l'école Jean Jaurès, trois enseignants étaient volontaires pour les stages de réussite du mois d'avril et une quinzaine d'élèves ont été proposés et ont pu profiter de ces stages. Pour le stage du mois d'août, une enseignante est volontaire. Nous ne savons pas à l'heure actuelle si les élèves présentés pour le mois d'août pourront être tous pris.

4 - CONNEXION INTERNET : Nous attendons l'arrivée de la fibre qui devait avoir lieu fin 2017, puis au mois de juin 2018... La mairie pense que l'école sera équipée pour décembre.

La salle informatique a été utilisée pendant la semaine de découverte.

5 - TABLETTES :

Nous sommes en train de remettre en état de marche la salle informatique, avec l'usage des tablettes prévu également.

Nous souhaitons que l'ensemble des tablettes soit mis à jour de façon homogène.

6 – PROJET A PEAC :

Les CE1A et CE1B de Mme WOLFF et M. GUERIN ont réalisé cette année un projet à PEAC. Leurs élèves ont pu ainsi créer, avec l'aide d'un intervenant professionnel de théâtre, un spectacle théâtral et musical dont toute l'école a pu voir une représentation dans la salle parquetée du dojo et les parents des classes une soirée au théâtre Jacques Brel de Sartrouville le jeudi 5 avril. Le titre de la pièce est : « La revanche de Poulpasse », une histoire de poulpe...

7 – SORTIES :

Théâtre : Cette année aucune classe n'était inscrite pour voir les pièces de théâtre proposées par le théâtre de Sartrouville, mais l'année prochaine toutes les classes sont inscrites avec un programme déjà établi grâce à la venue sur un temps du midi de madame Julie MAILLARD. Les CE1 sont allés au théâtre avec leur projet.

CinéMômes : Les classes de CPC de Mme DOUEZ et de CE2A de Mme MARGATÉ et M. MELOT ont réalisé un petit film en lien avec les CE1 et le thème de l'eau. Le film qui s'intitule « Le trésor de Poulpasse » (en lien avec le spectacle des CE1) sera projeté au cinéma C2L dimanche 17 juin au matin aux familles des élèves concernés. Une projection aux classes est envisagée. Nous remercions la Mairie qui soutient le projet CinéMômes. Merci à la mairie qui subventionne les places de cinéma des classes concernées.

USEP : L'école élémentaire Jean Jaurès en adhérant à l'USEP a pu faire bénéficier à ses élèves d'une dizaine d'activités :

- Boucle de Seine en rollers pour les CP-CE1 le 29 mai
- Ateliers de Rollers pour les CE2 (annulés pour cause de mauvais temps)
- Escrime pour le CE2B, les CM1 et CM2
- Flag Rugby pour le CE2A et CE2B
- Ultimate pour les CM1 annulé à cause des intempéries mais un tournoi interne et intense a été organisé.

Sorties faites :

- Château de Breteuil pour les CP
- Le SITRU pour les CM2
- Visite du collège pour les CM2
- Le Mémorial de Caen pour les CM2
- Rencontre chorale à l'espace Jacqueline Auriol

Sorties prévues :

- La caserne de pompiers à OSNY pour les CE1
- Le Muséum d'Histoire naturelle pour les CE1-CE2 et les CE2 (grande galerie et zoo)
- Le château d'Écouen pour les CM1

Nous remercions tous les parents accompagnateurs sans lesquels ces sorties ne pourraient avoir lieu.

8 – 8 MAI

C'est avec une grande fierté que des élèves de l'école sont allés chanter la Marseillaise ce 8 Mai 2018, et nous savons que cela a beaucoup ému l'assistance. Cet événement a été apprécié par les parents, les enfants et la mairie.

9 – CLASSES DE DÉCOUVERTE :

Les classes de CM1 de Mme SACHOT et de M. MARCHAND sont allées en classe médiévale à Gué de Frise » du lundi 9 avril au vendredi 13 avril. Un BLOG de classe a permis aux familles concernées de suivre les activités de leurs enfants. Les enseignants et élèves sont revenus ravis de ce séjour.

Nous remercions les familles et la mairie pour leur confiance et leur implication dans ces projets de voyages scolaires qui ouvrent l'école au monde.

La mairie soutiendra toujours les projets de classe de découverte qu'elle apprécie beaucoup dans la limite de ses possibilités financières.

10 - Travaux : RAPPEL et nouvelles demandes .

- Trous du préau bouchés en date du 15 mars.
- **Priorité 1** : Réfection des couloirs et des cages d'escalier (**voir budget 2019**).
- Réparation des fuites dans la toiture pour éviter l'effondrement du plafond.
- Installation de paniers de mini-basket dans la cour n°2 puis traçage des lignes dans la cour. (**voir budget 2019**).
- Des nouveaux bacs pour le jardinage sont demandés pour effectuer des plantations.
- Stores occultants ou volets roulants pour les classes, afin de pouvoir vidéo-projecter sans excès de luminosité : **étude au budget 2019**
- Sonnerie automatique : **étude pour le chiffrage**
- **Urgent** : affaissement de la chaussée à l'entrée du portail donnant sur l'avenue de Tobrouk, ce qui donne une petite cuvette dans laquelle s'accumule l'eau et où peut se

développer de la glace en cas de grand froid comme la première semaine de février.
Dangereux pour les personnes. Le même phénomène se produit à l'école maternelle.

- Dans le cadre du Permis Piéton : Aménagement d'un espace pour stocker les vélos d'une classe. Compte tenu du nombre important de demandes formulées par les écoles, la Mairie a décidé d'octroyer 2 abris vélos par an. Deux écoles seront équipées par an..
- Installation petites tablettes dans les toilettes adultes pour déposer clés, fiches...
- Pourquoi y a-t-il des lunettes dans les toilettes des femmes et non dans celles des hommes ?
- Un panneau d'affichage pour les enfants côté cour est demandé.

Petits travaux de réparation :

Très rapidement faits dès qu'ils sont demandés via le logiciel Neeria. Merci aux services de la mairie.

11 - Conseils des enfants du second et troisième trimestre :

20 mars : Les élèves ont travaillé sur la différence et l'ensemble des 26 délégués ont présenté ce que les classes ont trouvé dans leurs réflexions. Il en est ressorti un très riche débat.

12 juin : Les élèves ont fait le bilan de cette année.

Les élèves redemandent à la mairie :

- des lunettes dans les toilettes des garçons → interdit pour une question d'hygiène
- des porte-manteaux dans la cour N°2
- des miroirs dans les toilettes
- une sonnerie électrique
- des paniers de basket
- surélévation des grillages

A-t-on des nouvelles pour les paniers de basket et les miroirs proposés au budget 2018 ?
Les miroirs sont **refusés**. Les paniers sont à l'étude.

A la fin du conseil d'enfants, de multiples questions et des choix à réaliser par vote dans les classes pour l'année prochaine ont été évoqués. Il est à noter que la nouvelle responsable du temps méridien, Mme Marylène FRANCISQUE, était présente et a donné son accord pour harmoniser les règles de la cantine et de la cour.

12 - La semaine de Découverte :

Elle s'est déroulée du mardi au vendredi. Les élèves étaient répartis en groupes mélangés du CP au CM2. Cette semaine de découverte était une première dans l'école et comme toute nouveauté, elle pose des interrogations à l'ensemble de l'équipe. Il apparaît tout de même que les élèves ont été ravis de cette semaine et sont demandeurs.
Cette semaine est créée pour développer « l'inter-générationnalité. »

13 – La Matinée Exposition :

Elle s'est déroulée le samedi 2 juin sur 3 heures et a été l'occasion aux enseignants de recevoir et d'échanger avec l'ensemble des parents et élèves sur ce qui avait été réalisé dans les classes en sorties, projets, arts plastiques et autres... Moment riche en échanges pour tous.

14 - La Fête de l'École :

Elle est prévue le vendredi 22 juin de 18 h à 21 h et sa préparation qui a déjà commencé est en cours de mise en place. Comme toujours c'est une grosse machine à mettre en route et qui demande beaucoup d'investissement. Nous remercions les parents qui y participent car la réussite d'une telle fête dépend également d'eux. Deux entrées différentes auront lieu et un système de bracelets sera mis en place.

Une tombola est organisée. Elle a été achetée.

15. → L'école a réservé deux dates pour l'année prochaine au théâtre Gérard Philippe.

15 - Questions des fédérations de parents qui n'ont pas trouvées réponse ci-dessus :

API :

Organisation des locaux et décharge du directeur en cas d'ouverture de classe ?

- En cas d'ouverture de classe supplémentaire, il sera demandé à la mairie de déplacer la bibliothèque en salle polyvalente, et cette salle sera aménagée en salle de classe, afin d'être proche d'un autre collègue ; le directeur ne sera pas plus déchargé, car l'école aura 13 classes, et la décharge complète est à 14 classes.
- La remise en état des peintures est-elle prévue ?

Les parents tiennent à remercier les nombreux enseignants qui se sont impliqués pour la journée du 8 mai ainsi que les enseignants de CM1 pour l'organisation du séjour en classes médiévales.

L'équipe pédagogique est très touchée par les parents pour leurs encouragements et les remercie beaucoup.

FCPE :

- la prévention de la canicule (dans le même type que le point fait sur le problème de la neige mais par anticipation) : échange entre tous les acteurs des règles existantes, des besoins en attente de solution ...

Nous proposons :

- que soit demandé aux parents de mettre des bouteilles d'eau supplémentaires, en particulier avec le goûter,
- de faire boire les enfants régulièrement en classe,
- la demande de store occultant sera proposée au budget
- un rappel sera fait aux parents des règles de bases en temps de canicule : prévoir d'équiper les enfants casquettes, chapeaux, de bouteilles d'eau supplémentaires et il sera fait en sorte de faire boire les enfants régulièrement

- L'accès à internet à haut débit

La fibre internet est disponible aux habitations de la rue du bas de la Plaine donc l'école devrait pouvoir être raccordée ?

Ordre de passage des classes à la cantine

Pouvez-vous confirmer que l'ordre de passage permet un roulement pour les classes de ce1 à cm2 (hors CP qui passe en premier ?), de sorte que ce ne sont pas toujours les mêmes qui prennent leur repas en dernier ?

Il y a un roulement pour toutes les classes hormis pour les CP.

- la mise en œuvre de l'apprentissage de langues étrangères à l'école Jean Jaurès et l'accueil des élèves au cours de Portugais du CE1 au CM2 venant de diverses écoles.

Concernant les cours de portugais pour l'année 2018-2019 , Mme Samantha FERNANDES, la professeure du cours de portugais depuis plus de 8 ans sur Sartrouville est très inquiète des conditions de déroulement de ses cours sur l'école élémentaire Jean Jaurès l'année prochaine.

En effet, il semble que le maire de Sartrouville ne souhaite plus ouvrir l'école le mercredi matin pour permettre d'accueillir les élèves de l'école Jean Jaurès et quelques élèves de l'école Jules Ferry en cours de portugais.

Cette question ne doit pas être traitée en conseil d'école. L'association qui organise les cours de langue doit prendre contact avec la mairie pour les locaux.

*Compte-rendu,
relu*

*la représentante de la mairie, Mme MONEYRON,
les représentants des parents, Mmes ALFONSI & DUPAS,
et l'équipe pédagogique.*

Le 27 JUIN 2018

Le Directeur de l'École Jean Jaurès

M. MELOT Eric

